

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Sifat Penelitian

Jika dilihat melalui sumber data yang didapatkan maka penelitian ini termasuk ke dalam jenis penelitian lapangan, karena penelitian ini secara langsung turun ke lapangan untuk meninjau dan mengobservasi hal-hal yang relevan untuk penelitian tersebut. Adapun metode penelitian ini bersifat deskriptif kualitatif yaitu dengan menggambarkan situasi yang terjadi di lapangan.¹

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian adalah lokasi dimana tempat penelitian dilakukan.² Adapun penelitian ini yaitu berada di Desa Sungai Punggu Lama, Kecamatan. Anjir Muara, Kabupaten Barito Kuala.

C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian atau disebut juga informan adalah pelaku dalam penelitian kualitatif, secara spesifiknya yaitu orang yang dapat memberikan informasi terkait hal-hal yang diperlukan dalam penelitian ini.³ Subjek pada penelitian ini adalah *Kai Arbain* selaku informan utama.

¹ Beni Ahmad Saebani, *Metode Penelitian* (Bandung: Pustaka Setia, 2008) 90.

² Iwan Hermawan, *Teknik Menulis Karya Ilmiah Berbasis Aplikasi dan Metodologi* (Kuningan: Hidayatul Quran, 2019) 131.

³ Ahmad Tohardi, *Pengantar Metodologi Penelitian Sosial Plus* (Pontianak: Tanjungpura University Press, 2019) 491.

D. Data dan Sumber Data

Data dapat didefinisikan sebagai sekumpulan informasi atau nilai yang diperoleh dari pengamatan (observasi) pada suatu objek. Diketahui artinya yang telah terjadi merupakan sebuah fakta yang dapat menggambarkan suatu persoalan atau keadaan.⁴ Data yang digunakan pada penelitian ini terbagi menjadi dua yaitu data primer dan sekunder. Data primer atau data utama adalah data atau keterangan yang diperoleh dari sumbernya. Adapun data primer dari penelitian ini yaitu ayat Al-Qur`an pilihan yang digunakan oleh subjek penelitian, pandangan *Kai Arbain* mengenai motif pembacaan ayat Al-Qur`an oleh *Kai Arbain* dalam praktek *baurut*, tujuan pembacaan ayat Al-Qur`an oleh *Kai Arbain* dalam praktek *baurut* dan manfaat (*benefit*) pembacaan ayat Al-Qur`an oleh *Kai Arbain* dalam praktek *baurut*. Sedangkan data sekunder dalam penelitian ini yaitu mengenai gambaran umum lokasi penelitian, riwayat hidup dan praktik *baurut Kai Arbain*.

Penulis membagi sumber data yang diperoleh dari penelitian ini yaitu data primer dan sekunder. Sumber yang diperoleh dari data primer yaitu data yang diperoleh dari narasumber utama yaitu *Kai Arbain* mengenai motif, tujuan kemudian manfaat (*benefit*) pada penelitian ini. Adapun sumber dari data Sekunder yaitu data yang diperoleh dari catatan, buku-buku, dokumen pribadi berupa dokumentasi foto dan literatur lainnya yang dinilai relevan dengan penelitian ini.⁵

⁴ Situmorang dan Syafrizal Helmi, *Analisis Data Untuk Riset Manajemen dan Bisnis* (Medan: USU Press, 2010) 1.

⁵ Andra Tersiana, *Metode Penelitian* (Yogyakarta: Anak Hebat Indonesia, 2018) 75.

E. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data adalah salah satu dari kegiatan penelitian. Kegiatan pengumpulan data ini dilakukan dengan teknik dan alat tertentu yang disebut juga sebagai instrument penelitian. Data-data yang diperoleh dari proses penelitian ditata, dihimpun dan dianalisis untuk menjadi sebuah informasi yang dapat menjelaskan suatu kegiatan atau fenomena yang berkaitan dengan yang diteliti.⁶

- a. Wawancara, yakni mengumpulkan data penelitian dengan melakukan tanya jawab atau wawancara terhadap terwawancara. Pada penelitian kualitatif wawancara merupakan suatu pembuktian terhadap keterangan atau informasi yang ada sebelumnya. Teknik yang digunakan pada wawancara penelitian kualitatif merupakan wawancara mendalam (*in depth interview*). Wawancara ini merupakan proses memperoleh informasi dengan cara bertatap muka langsung dengan informan tanpa pedoman wawancara, dimana pewawancara dengan informan memiliki kehidupan sosial yang relatif lama.⁷ Sebagaimana yang dijelaskan, penelitian ini akan melakukan wawancara terhadap informan utama yaitu *Kai Arbain* dan informan lainnya yang kiranya dapat menambah informasi pada penelitian ini
- b. Observasi, yaitu sebuah metode pengumpulan data yang digunakan untuk mengamati suatu proses, perilaku ataupun tindakan. Metode ini digunakan untuk mengamati apa yang terjadi dilapangan misalnya di sekolah, pabrik,

⁶ Mamik, *Metodologi Kualitatif* (Sidoarjo: Zifatama Publisher, 2015) 78.

⁷ Mardawani, *Praktis Penelitian Kualitatif Teori Dasar Dan Analisis Data Dalam Perspektif Kualitatif* (Yogyakarta: Deepublish, 2020) 50.

kantor dan lain sebagainya.⁸ Pada penelitian ini dilakukan proses pengamatan terhadap proses penggunaan ayat Al-Qur`an pilihan dalam pengobatan baurut oleh *Kai* Arbain di Desa Sungai Punggu Lama.

- c. Dokumentasi, yaitu mencari data mengenal variable atau hal-hal yang bisa berupa buku, catatan, transkrip, surat kabar dan lain sebagainya. Pada metode dokumentasi ini, maka yang diamati bukanlah benda hidup melainkan benda mati. Selama masih relevan dengan peneliti yang dilakukan, maka penulis bebas menelaah sumber tertulis seperti buku dan lain-lainnya.⁹ Dalam penelitian ini dilakukan penelaahan data terhadap hal-hal terutama yang berkaitan terhadap pengobatan dengan Al-Qur`an.

F. Teknik Analisa data

Teknik analisa data atau langkah-langkah yang digunakan untuk menganalisa data penelitian. Analisa data dilakukan setelah mendapatkan hasil dari penelitian secara keseluruhan. Analisa data ini sangat diperlukan untuk memecahkan masalah yang ingin diteliti. Oleh sebab itu, untuk menganalisis data-data yang ada pada penelitian ini maka dilakukan teknik analisis data kualitatif diantaranya:

- a. Reduksi data, ialah teknik menganalisis data dengan cara mengelompokkan hal yang dibutuhkan dan memisahkan yang tidak diperlukan agar hasil dari kesimpulan nantinya sesuai dengan tujuan yang dikehendaki pada penelitian ini.

⁸ Nur Sayidah, *Metodologi Penelitian* (Sidoarjo: Zifatama Jawara, 2018), 84.

⁹ Sandu Sioto dan M. Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015) 77.

- b. Penyajian data, ialah menyajikan data yang telah didapatkan dalam penelitian ini, yang mana penyajian datanya berupa uraian sehingga lebih mudah untuk memahami penjelasan-penjelasan yang dimuat dalam data penelitian tersebut.
- c. Penarikan kesimpulan yang berdasarkan dari hasil observasi atau pengamatan yang telah dilakukan berdasarkan informasi yang didapat dari subjek utama penelitian ini yaitu *Kai Arbain* sehingga kesimpulan lebih rinci serta mendalam.¹⁰

¹⁰ Ivanonich Agusta, *Teknik Pengumpulan dan Analisis Data Kualitatif* (Bogor: Pusat Penelitian Sosial Ekonomi, Litbang Pertanian, 2013), 10.